Bananeros gestionan nuevos mercados en ciudades fronterizas con Brasil

Desde hace más de un mes que un consultor privado gestiona la apertura de nuevos mercados en cuatro a cinco ciudades fronterizas de Brasil por encargo de la Unión de Asociaciones de Productores de Banana (Unabana).

El gerente general de la empresa Befrut SRL, Roger Mérida, dijo que los exportadores de banano buscan ampliar sus mercados en vista de que las exportaciones a Argentina, el mercado natural del banano boliviano, se han reducido desde hace unos tres años debido a las restricciones impuestas en ese país.

Mérida señaló que el 95 por ciento del banano que se exporta va a Argentina, el 2 por ciento a Uruguay, otro 2 por ciento a Perú y 1 por ciento a Chile.

Explicó que Brasil es un país productor de banano, pero que por cuestiones de distancia no llega a abastecer a las ciudades fronterizas con Bolivia, entre ellas Rondonia o Corumbá, algo similar a lo que sucede con Perú.

El trámite va por buen rumbo y los bananeros ya tienen el borrador de contrato con la empresa brasileña Agricampus, que se encargará de hacer el análisis de riesgo de plagas para determinar si el producto boliviano cumple con los parámetros.

El estudio, que demoraría al menos un par de meses, tiene un costo de 7 mil dólares para analizar sólo las características del banano y de unos 11 mil si se analiza banano y plátano. El costo es cubierto por los exportadores.

De concretarse, los nuevos mercados supondrían un alivio para los exportadores porque "que te compren tres a cinco camiones más por semana, te salva", comentó Mérida.

Más ahora, que los datos del sector apuntan que 2014 cerrará con un récord de producción de más de 5 millones de cajas. En 2013 la producción llegó a 4.700 millones de cajas.

El incremento en el rendimiento y en la superficie cultivada son las razones.

Trabas en Argentina

Mientras gestionan nuevos mercados, los bananeros también esperan nuevamente que el Gobierno interceda ante su similar de Argentina para resolver las restricciones impuestas.

Hace varias semanas que nuevamente, como sucede hace unos tres años, los importadores argentinos redujeron sus compras debido a que su Gobierno demora en la entrega de las Declaraciones Juradas Anticipadas de Importación (DJAI).

Con 22 millones de dólares hasta septiembre pasado, las exportaciones de banano ocupan el segundo lugar en valor en la lista de productos que exporta Cochabamba, en primer lugar está el gas natural, según datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).